



# Le P'tit QUINQUIN *Déc. 2019 - N°033*



## « SOMMAIRE »

- 1) *Mot de l'Animateur principal.*
- 2) *Programme du 1<sup>er</sup> semestre*
- 3) *Réponse à la devinette du N° 32*
- 4) *Informations ALSTOM. Les nouvelles rames du métro de LILLE.*
- 5) *Visite chez nos amis Normands.*
- 6) *Le site d'ALSTOM Valenciennes Petite-Forêt, fête son Saint Patron « ELOI ».*
- 7) *St ELOI était en mort présumée.*
- 8) *Histoire de plaisanter.*
- 9) *J'ai connu les dessous d'une émission TV.*
- 10) *Il faut le savoir.*
- 11) *Problème SUDOKU.*
- 12) *Nos joies nos peines.*
- 13) *Devinette du N° 033.*

**Siège national :** C/O Société ALSTOM 48 rue Albert DHALENNE 93 482 Saint-Ouen Cedex Tel : 01 57 06 61 71

**Siège régional :** BERNARD Jean-Marie – 369, rue de l'Abbaye - 59590 Raismes - Tel : 03 27 25 41 07 - 06 07 82 97 20

[jmbernardmc@gmail.com](mailto:jmbernardmc@gmail.com) - LEFEBVRE Michel – 61, rue Pegoud – 59300 Valenciennes – Tel : 03 27 30 27 47 - 06 07 32 34 95-  
[lefebvre-michel59@orange.fr](mailto:lefebvre-michel59@orange.fr)

<i>Composition du Bureau</i>	
<i>Animateurs Principaux</i>	<i>Jean-Marie BERNARD, Adjoint : Michel LEFEBVRE</i>
<i>Secrétaires</i>	<i>Jacques VERMEULEN, Adjoint : Gérard DOYEN</i>
<i>Trésoriers</i>	<i>Jean-Luc Guiot, Adjoint : Jean-Philippe FRANCOIS</i>
<i>Equipe de Rédaction</i>	<i>Jean-Edouard JETTE, Guy NIEUVIARTS</i>
<i>Equipe de Relecture</i>	<i>Alain SORNETTE, Jean Edouard JETTE, Réjean TAIMONT, Guy NIEUVIARTS</i>
<i>Relations Usine</i>	<i>Jean-Marie BERNARD, Michel LEFEBVRE</i>
<i>Animateurs Pétanque</i>	<i>Jean-Claude HUVELLE, Michel DEVILLERS</i>
<i>Animateurs Pêche</i>	<i>Gabriel DELCOURT, Réjean TAINMONT, Pierre ADAM</i>
<i>Informatique</i>	<i>Guy NIEUVIARTS et animation du site informatique</i>
<i>Reportage Photos</i>	<i>Guy NIEUVIARTS</i>

### **1) Mot de l'Animateur Principal :**

L'hiver bat son plein, et nous oblige à pratiquer nos activités sportives et ludiques dans les locaux appropriés rendant encore plus fort les liens d'amitié. Grâce à votre fidélité, nous pouvons être fiers de notre association qui regroupe à ce jour plus de 100 adhérents. Dans notre élan, avec votre participation et le soutien de tous, nous aurons enregistré pour cette fin d'année, environs 34 réunions pétanque et pêche, et pas moins de 9 rendez-vous festifs que sont la galette des rois, un après-midi gourmand, les challenges pétanque à Marly, le Godelot et au Havre, le traditionnel barbecue, le pique-nique à Rosult, et notre symbolique St Eloi le 30 novembre. En cette fin d'année et à l'approche des rendez-vous de famille, nous nous devons d'avoir une pensée très forte pour nos amis disparus et leurs proches.

Au nom de notre comité d'animation, je vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année et vous présente mes meilleurs vœux pour une nouvelle année 2020.

**J.M.B.**

### **2) Programme du 1eme semestre 2020 :**

**La pétanque et le scrabble** : Les 1er et 3ème jeudi du mois de Janvier au mois de juin.

**La pêche** : Le 2eme mercredi de chaque mois de Mars à Juin.

**La galette des rois** : le jeudi 2 janvier.

**L'après-midi gourmand** : Le 27 février.

**Pétanque Le Godelot** : Le jeudi 16 avril.

**Challenge MS/MH pétanque et scrabble** : Le 21 mai.

**Le barbecue Pêche** : Le 10 juin.

**Pique-nique Le Rosult** : Le 18 juin.

**Excursions et vacances de printemps** : avec le programme du CE Alstom VPF.

### **3) Solution de la devinette du N° 032 :**



*Un couteau à pizzas pliable*

#### 4) Informations ALSTOM. Les nouvelles rames de métro de LILLE :



À l'occasion des Assises de la mobilité, jeudi 14 novembre 2019, les futures rames de métro de 52 mètres, destinées à circuler sur le réseau **Ilévia**, dans la métropole de Lille (Nord) ont été présentées par la **MEL** et **Alstom**.

Malgré les engagements pris en son temps, il faudra patienter encore avant de les voir circuler.

#### Nouveau système de pilotage

D'une définition plus longue que les actuelles, les nouvelles rames seront équipées d'intercirculations qui offriront une visibilité totale et une possibilité de passage des voyageurs tout au long du train. Des écrans d'information seront installés à bord et la surface des vitres considérablement augmentée.

Côté technique, les rames seront équipées d'un nouveau système de pilotage automatique qui permettra en outre aux différentes rames de communiquer entre elles. Grâce à ces innovations, la fréquence de passage du métro pourrait passer à 60 secondes, contre 66 actuellement. Elles sont dotées d'espaces pour les personnes à mobilité réduite et, d'un système de vidéosurveillance. L'énergie consommée pour l'exploitation devrait diminuer de 20% par rapport aux rames actuelles.

Pour l'heure, cinq rames sur les 27 attendues ont été fabriquées sur le site Alstom de Valenciennes.

Véritable arlésienne, ces nouvelles rames devaient initialement être mises en service pour l'Euro 2016, close d'un contrat signé en 2012. Cause de ce retard accumulé par Alstom : la mise au point de la technologie pointue du nouveau pilotage automatique.

Un accord avec Alstom a finalement été trouvé en juin 2019 et entériné en octobre par la métropole.

Outre les importantes indemnités promises par l'entreprise (23 millions d'euros), cet accord a surtout permis d'arrêter un calendrier pour la mise en service de ces rames tant attendues par les voyageurs d'Ilévia. Soit :

- À partir de 2021, mise en place du nouveau système de pilotage (déjà testé de nuit depuis août 2019).
- 2023, arrivée de ces 27 nouvelles rames de 52 mètres, pouvant accueillir jusqu'à 545 passagers (405 en version confort), sur la ligne 1 du métro.

2023 c'est certes encore loin, mais on n'en a jamais été aussi près.

## 5) Visite chez nos amis les Normands :



*Quatre dames se sont rassemblées autour d'une table pour une agréable partie de scrabble.*

*C'est sous un très beau soleil que nos adhérents des Hauts de France ont effectué le déplacement au Havre pour le challenge Michel COURTOIS organisé le 24 septembre.*

*Pour la plupart, longue étape à Dieppe pour y déguster un superbe plat de moules mais aussi pour profiter du soleil qui brillait sur le port.*

*Le lendemain chacun avait revêtu la tenue de notre amicale H de F et c'est avec un très grand plaisir que nous avons retrouvé nos amis Normands. Les équipes se sont mesurées à la pétanque, (2 parties le matin, 2 l'après-midi).*

*Comme chaque année cette journée est accompagnée d'un savoureux repas au Country Club. Ce restaurant se trouve sur les hauteurs du Havre qui surplombe l'entrée du port proche de Sainte Adresse (La république des Belges de 1914 à 1918). De là, nous pouvons aussi observer le va et vient des navires transconteneurs, entrant et sortant du port, sur une magnifique mer d'huile. La fin du repas s'en est suivi par la dégustation d'un succulent et merveilleux "calva" offert par le Président Havrais.*

*La partie de Scrabble a vu la victoire de Madame Murielle Lagaune.*

*Pour la pétanque, erreur dans la transcription des résultats ! Impossible de trouver le gagnant. Au final et, en accord avec les joueurs, c'est la tripléte féminine, (Mesdames Hannecart, Barthelemy et Degrugillier qui a remporté le challenge 2019. A noter que la Gent féminine avait "curieusement" bien joué*



*Les seconds du classement sont Mrs Houpe et Barthelemy.*

*C'est l'animateur principal Havrais Marcel DEGRUGILLIER qui a remis les trophées aux vainqueurs 2019. Cette excellente journée que nous avons tous très appréciée, s'est terminée comme de coutume à la taverne "La Paillette", fleuron des brasseries du Havre.*

*Ce rendez-vous figure depuis de nombreuses années sur notre calendrier, et nous souhaitons qu'il perdure pour le bonheur de chacun.*

*Comme il se doit, la traditionnelle photo de groupe a clôturée ce très bon moment. A reconduire. Pour l'an prochain !!!*

*Ci-dessous l'habituelle photo de groupe des Participants*



**G.D./J.M. B/G.N.**

## 6) Le site d'ALSTOM Valenciennes Petite- Forêt, fête son Saint patron « ELOI » :



Comme chaque année, la direction du site a tenu à honorer notre saint patron en organisant un déjeuner convivial. Sous la conduite de notre animateur principal, une dizaine de membres de notre comité des Anciens Alstom a répondu présent sur l'invitation de la direction de VPF. Cette année : une recrudescence de commande de matériel ferroviaire a obligé la direction à modifier l'emplacement de la fête pour retenir le « Showroom ». Pour ceux qui n'en connaissent pas la signification : endroit plus ou moins vaste qui permet d'exposer des maquettes grandeurs réelles dans le but de les présenter aux clients potentiels et de montrer leurs valeurs technologiques, environnementales et ergonomiques.

Il est encore garni de maquettes de métro pour la Hongrie et la Chine.

A l'intérieur, notre groupe est accueilli par une équipe féminine représentant la com et les ressources humaines. De multiples tables bar rondes sont disposées et une musique d'ambiance est diffusée. Nous avons remarqué le bar par lequel les hectolitres de bière sans alcool vont couler s'en oublier coca cola, eau, jus de fruits avant un gâteau à la crème pour dessert suivi d'un café. Il faut ressortir pour trouver les deux baraques à frites et avoir notre barquette de frites qui sera accompagnée de merguez, saucisse ou fricadelle.



La queue est déjà longue. Les discussions vont bon train avec nos anciens collègues, une chance, il ne fait pas froid et même un rayon de soleil nous illumine. Vite on rentre pour éviter que cela ne refroidisse. Il faut savoir qu'il y aura 2 services pour cette occasion, le premier pour les services techniques, le deuxième pour la production. Pendant notre repas, l'ambiance est bonne enfant, pas d'éclat un peu monotone ; il n'y a pas de spectacle cette année !! et pas non plus de conclusion en chantant le traditionnel hymne à notre Saint Patron.

Le temps passe vite, une queue se forme juste avant l'accueil, nous comprenons que le personnel va récupérer son traditionnel souvenir comme chaque année. Il est temps pour nos anciens collègues de retourner au travail, le deuxième service va arriver. Nous, les retraités encourageons chaleureusement les actifs non sans une petite taquinerie.... Au départ, quelques poignées de main pour clore ce bon moment et remercier nos hôtes. Rendez-vous est déjà pris pour 2020.

JV/GN



## 7) St Eloi était en mort présumée :



Mais plus efficaces que les Neurologues et autres spécialistes, les Anciens ALSTOM des Hauts-de-France ont su lui rendre la vie et samedi 30 novembre il nous accueillait en excellente forme dès 11h représenté par les conseillers fidèles au RDV ! Pour ne pas faillir aux bonnes habitudes Jean-Marie brosse les événements de l'année encore bonne : effectif, recrutement et ...trésorerie. Tous à table circulaire par huit selon la liste affichée sur un mini tableau.



Pour l'apéritif pas de rappel le premier parfois un peu juste pour « certain » les 2 cl de Whisky étant d'une nouvelle définition : il y a les petits et les grands un mystère à élucider. L'ambiance est excellente, Gianni Moretti accompagné de son épouse crée l'accompagnement musical balayant toutes les époques.



Suite de la page 5



*Un choix très judicieux, un rappel de ce que nous avons connu et chanté : faut-il le préciser un fond sonore étudié autorisant les conversations de table entre convives. Nous sommes 71 y compris un couple Normand et une équipe Belge des amis de l'animateur. Le service a pris l'allure plats, entremets et dessert d'excellente qualité se succèdent arrosés comme il se doit du jus de la vigne car le contraire fâcherait notre St Patron ! Le petit noir Brésilien est apprécié durant le show de Jean Marie en Johny ressuscité.*



Suite et fin de la page 5 :



*Guy flashe à tous vents...Il y aura des surprises parmi les danseurs dont certains bien âgés retrouvent un semblant de jeunesse...faut-il croire aux faux miracles. Et maintenant ce n'est pas la Française des Jeux mais tous gardent un semblant d'espoir : la loterie avec des lots offerts par chacun. Il y a de bonnes surprises quant à la pesée bras tendu d'un panier de victuailles bouteille comprise : c'est un problème résolu par la famille CHEVAL :5kg 750 Ce n'est qu'un au revoir puisque Jeudi nous nous retrouverons à l'après-midi de pétanque Et la dernière pour la photo de groupe si important que tous n'y rentreront pas ! Mais déjà nous vous souhaitons bon retour en espérant vous revoir à la St Eloi 2020, qui sera encore mieux promise de Jean-Marie.*

**8) Histoire de « plaisanter » :**

Un type part au boulot. Il voit une fille avec des jambes superbes.

- >>> - Il se dit : "Dommage que ma femme n'ait pas les mêmes"  
 >>> - Puis, au bureau, il voit une jeune femme avec de magnifiques yeux bleus.  
 >>> - "Ah, si seulement ma femme avait les mêmes".  
 >>> - En rentrant, il croise une nana avec une poitrine de rêve.  
 >>> - "Ah, pourquoi ma femme n'a-t-elle pas une paire semblable ?"  
 >>> - Le soir, il rentre chez lui et dit à sa femme : "Toute la journée, j'ai pensé à toi."

**"L'appel de l'amour"**

- >>> - C'est une jeune fille qui danse avec un jeune homme très entreprenant,  
 >>> - Il l'enlace de plus en plus fort.  
 >>> - Tout d'un coup, la jeune fille s'exclame :  
 >>> - Mais calmez-vous !  
 >>> - Le jeune homme : - Je n'y peux rien, c'est l'appel de l'amour !  
 >>> - La jeune fille : Je ne sais pas si c'est "la pelle", mais le manche devient gênant !

**En fait c'est très simple :**

- >>> La célibataire va au frigo, n'y trouve rien d'intéressant et retourne au lit !  
 >>> La femme mariée va au lit, n'y trouve rien d'intéressant et retourne au frigo ...!

Une femme arrive chez son médecin, elle a des dents cassées, le nez en sang, et le visage tuméfié.

- >>> - Qui vous a fait ça ?...  
 >>> - C'est mon mari !...  
 >>> - Hein ? Mais je croyais qu'il était en voyage d'affaires ?  
 >>> - Moi aussi ... !!!

**Le mari :**

- >>> Chaque matin quand je me rase, j'ai l'impression de rajeunir de 10 ans  
**Sa femme lui répond :** Tu devrais te raser avant de te coucher !

**Le père :**

- >>> - Trouvez-vous que mon fils me ressemble ?

**Le Docteur :**

- >>> - Oui, mais ce n'est pas grave... l'essentiel est qu'il soit en bonne santé

**- Dans une maternité, une infirmière dit à une jeune mère :**

- >>> - Votre bébé est un vrai petit ange. Une fois couché, il ne bouge plus !  
 >>> La jeune mère répond :  
 >>> - Le vrai portrait de son père !

**Un monsieur est dans un lit à l'hôpital avec la tête enveloppée d'un solide pansement.**

- >>> - L'infirmière lui dit :  
 >>> - Mon pauvre monsieur, votre femme doit vous manquer ....  
 >>> - L'homme répond :  
 >>> - D'habitude oui, mais cette fois-ci, elle m'a eu.

**Patrice revient au bureau après 15 jours d'arrêt maladie.**

- >>> - Alors tu vas mieux ?  
 >>> - Oui et ça a été pour moi une expérience magnifique !  
 >>> - La grippe, une expérience magnifique ?  
 >>> - Oui, parce que j'ai compris à quel point ma femme m'aimait !  
 >>> - Comment ça ?...  
 >>> - Ben à chaque fois que le facteur sonnait, elle ne pouvait s'empêcher de crier sa joie :  
 >>> - Mon mari est à la maison! mon mari est à la maison !!!

### 9) J'ai connu les dessous d'une émission TV :

En 2017 un appel avait été fait à ses lecteurs par le journal LA CROIX : contez-nous vos souvenirs de l'exode Mai 1940 (que nous appelions « l'évacuation ») J'ai alors rédigé un texte et l'ai adressé à la rédaction du journal. Comment cet article est-il parvenu dans les mains d'un rédacteur de FR3 National ?



Durant le premier semestre 2019 je reçois un appel téléphonique, Monsieur vous ne me connaissez pas mais je sais que vous avez écrit un article au journal LA CROIX sur la période de Mai 40 et nous souhaiterions vous rencontrer à ce sujet. Nous préparons une émission qui sera diffusée en Mai 2020 et voulons rencontrer des témoins de cette période. Je donne mon accord et courant octobre 2019 rendez-vous est pris pour le Mardi 26/11 10h45. « Nouvel appel » pouvons-nous arriver chez vous vers 10h car nous avons beaucoup de matériel à rentrer chez vous...et nous sommes 4.

Je m'inquiète... »ne craignez pas tout sera remis en place ». 10h tout est là matériel et personnel ! Et l'on installe : Amédée le responsable surveille, Etienne et Barbara travaillent au son, à l'éclairage, au décor « Masquer une glace, arrêter la sonnerie de la pendule, talquer le front, le visage tout ce qui pourrait briller à la prise de vue, fixation du micro caché sous les vêtements etc. et Emmanuelle me prépare à l'interview : « Je vous pose des questions, vous y répondez simplement sans vous inquiéter.



Si ce n'est pas bon on efface et l'on recommence. Le reste sera découvert en Mai 2020 mais attention 17 personnes seront interrogées...dont une de 97 ans ! je fais jeune... A l'issue de la séance tout est parfaitement rangé, c'est ma première expérience TV et maintenant je comprends mieux que l'on n'hésite pas, que l'on ne bafouille pas et que l'on lise en parlant devant un prompteur. Il faut un début à tout.

J.Ed.J./G.N.

### 10) Il faut le savoir :

**Apophtegme** : Parole, expression mémorable, exprimée de façon claire et concise

L'enfant est un fruit qu'on fit.

C'est curieux, se faire refaire les seins, ça coûte la peau des fesses.

Quand il y a une catastrophe, si on évacue les femmes et les enfants d'abord, c'est juste pour pouvoir réfléchir à une solution en silence.

Vous connaissez l'histoire du mouton qui court jusqu'à perdre la laine ?

Vous n'êtes pas responsables de la tête que vous avez, mais vous êtes responsables de la gueule que vous faites.

N'attendez pas la solution de vos problèmes des hommes politiques puisque ce sont eux qui en sont la cause.

Les prévisions sont difficiles, surtout lorsqu'elles concernent l'avenir.

Un mec est venu sonner chez moi pour me demander un petit don pour la piscine municipale, je lui ai donné un verre d'eau.

Cette nuit un voleur s'est introduit chez moi, il cherchait de l'argent ! Je suis sorti de mon lit et j'ai cherché avec lui.

La seule fin heureuse que je connaisse, c'est la fin de semaine.

De chez moi au bar il y a 5 minutes, alors que du bar jusque chez moi il y a 1 h 30 !

L'ironie c'est quand tu rentres en prison pour vol de voiture et que tu sors pour bonne conduite.

Le travail d'équipe est essentiel. En cas d'erreur, ça permet d'accuser quelqu'un d'autre !

Les parents, c'est deux personnes qui t'apprennent à marcher et à parler, pour te dire ensuite de t'asseoir et de te taire !

Avant je savais bien écrire et, un jour, j'ai eu un téléphone portable : « é depuis il c produit kelk choz 2 bizar. »

G.N.

**11) Problème SUDOKU :****SUDOKU Grille N° 33**

			7		3		1	9
5	1			9				
						5	6	8
9	8	3			7			
		2				8		
			4			9	3	2
8	4	1						
				8			7	4
	9		2		4			

**SUDOKU Solution Grille N°32**

7	6	4	5	9	8	3	1	2
2	5	3	6	1	4	9	8	7
9	8	1	7	3	2	6	4	5
1	2	8	3	4	7	5	6	9
6	7	5	2	8	9	4	3	1
4	3	9	1	6	5	2	7	8
3	9	7	4	5	1	8	2	6
8	1	6	9	2	3	7	5	4
5	4	2	8	7	6	1	9	3

**12) Nos joies, nos peines :**

Nous avons appris la naissance de Margot LEFEBVRE survenue le 21/10/2019, petite fille de Michel LEFEBRE. Nous adressons aux heureux parents et grands-parents toutes nos félicitations.

Nous avons enregistré le décès de Christian BACQUET membre de notre amicale, nous présentons à sa compagnie ainsi qu'à sa famille, nos sincères condoléances.

**13) Devinette du N° 033 :**

*A vous mesdames !!  
Que suis-je ?*



*L'Animateur Principal*

**J. Marie BERNARD**



*Joyeux NOËL*  
&  
*Meilleurs VOEUX pour 2020*

